



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO 29 DURANTE EL AÑO - 20 DE OCTUBRE 2019 - Nº 2486 - CICLO C

e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojadominicalceb@gmail.com

http://evangelizacion.iglesia.org/bo/liturgia

ORAR CON INSISTENCIA Y SIN DESANIMARSE

La primera lectura (Ex 17,8-13) hace referencia al pueblo de Israel en el desierto, y en su peregrinar hacia la Tierra prometida se enfrentó a muchos pueblos. En efecto, Israel combate con los Amalecitas. Moisés se destaca por su tenacidad y constancia en la oración que va influir en la victoria de Israel. Su intercesión con los brazos en alto, ayudado por Aarón y Jur, garantiza el triunfo de Josué sobre los Amalecitas.

En la segunda lectura (2Tim 3,14-4,2) san Pablo aconseja a Timoteo que se mantenga firme en su fe, en todo lo que ha aprendido y en la labor que se le ha confiado. En primera instancia, le recuerda cómo le ha sido transmitida la fe, a través de varias personas (1Tim 6,12), en especial la de su abuela y su madre. (2Tim 1,5). Luego, el conocimiento de la Sagrada Escritura, en el que desde niño ha sido instruido y educado. Ahí queda la afirmación clara sobre la inspiración de la Escritura. Para el hombre de Dios, toda la Escritura da la sabiduría para enseñar (3,15.16) y le conduce a la salvación por la fe en Cristo (3, 15). Por eso debe empaparse de la Palabra, debe vivir conforme a Ella y debe anunciarla. Es su responsabilidad y a ello está obligado ante Dios y ante Cristo Jesús (4,1), hasta que Él vuelva y establezca su Reino.



En el Evangelio (Lc 18,1-8) san Lucas desarrolla el tema de la oración que debe ser perseverante. El Evangelio presenta a Jesús orando con frecuencia (Lc 3,21; 5,16; 6,12; 9,18.28s; 11,1; 22,32; 22,39-46), y es Él mismo que pide hacerlo con insistencia y sin desanimarse.

La parábola describe la situación de una viuda, prototipo de una persona que vivía en soledad y en completo desamparo, y la de un juez injusto. La viuda, por su condición social, no tiene muchas posibilidades de ser escuchada, pero su insistencia en busca de justicia es tenaz, hasta lograr que el juez decide hacerle justicia, aunque sea para desligarse de ella, para que le deje en paz y no le moleste.

En base a este ejemplo, Jesús invita a sus seguidores a tener la actitud perseverante de la viuda, que logra que un juez deshonesto termine por hacerle justicia, cuánto más Dios “¿no hará justicia a sus elegidos si claman a Él día y noche?”

El último versículo hace referencia a la Parusía y la pregunta es: Cuando Jesús venga, ¿encontrará esa fe en la tierra? Es decir, ¿tendremos la fuerza de esperar, de mantenernos en fidelidad, confiados en la eficacia de la oración, hasta que el Señor retorne por segunda vez?

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Cuánto tiempo dedico a la oración?// ¿Qué significa para mí orar siempre y sin desanimarse?



RITOS INICIALES

M. Las lecturas de hoy nos hablan del valor de la oración y la necesidad de ser perseverantes en ella. En este día de Elecciones Generales, pidamos al Espíritu Santo nos dé sabiduría para elegir a quienes administrarán a nuestro país con justicia, libertad, solidaridad, paz, tolerancia y buscando el bien de todos.

1. CANTO DE ENTRADA “Un pueblo que camina” (VSJ.333; E.R. 3303)

**Un pueblo que camina por el mundo gritando: ¡Ven, Señor!
Un pueblo que busca en esta vida la gran liberación.**

Los pobre siempre esperan el amanecer de un día más justo y sin opresión; los pobres hemos puesto la esperanza en Ti, Libertador.

Salvaste nuestra vida de la esclavitud, esclavos de la ley, sirviendo en el temor; nosotros hemos puesto/ la esperanza en Ti, Dios del Amor.

2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. **Amén.**

C. Queridos hermanos: “Que Dios los llene de alegría y de paz en la fe” y que el Espíritu Santo esté constantemente con ustedes. **Y con tu espíritu.**

3. ACTO PENITENCIAL

C. Acudamos con confianza al Dios de la Vida, que no deja de amarnos; pidámosle su protección y nos conceda el perdón de nuestros pecados. (*Silencio breve*)

C. Defensor de los pobres: **Señor, ten piedad.**

C. Refugio de los débiles: **Cristo, ten piedad**

C. Esperanza de los pecadores: **Señor, ten piedad.**

C. Dios todo poderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados y nos lleve a la vida eterna. **Amén.**

4. CANTO DEL GLORIA: "Gloria a Dios en el cielo (Misa Andina)"
(VSJ473; E.R. 709)

5. ORACIÓN COLECTA

C. Oremos (*Silencio*). Dios todopoderoso y eterno, concédenos permanecer fieles a tu santa voluntad y servirte con un corazón sincero. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios por los siglos de los siglos. **Amén.**



LITURGIA DE LA PALABRA

6. PRIMERA LECTURA

M. Moisés con las manos levantadas ora a Dios. Su oración confiada y perseverante hace que Israel triunfe sobre sus enemigos.

Lectura del libro del Éxodo 17, 8-13

Los amalecitas atacaron a Israel en Refidim. Moisés dijo a Josué: «Elige a algunos de nuestros hombres y ve mañana a combatir contra Amalec. Yo estaré de pie sobre la cima del monte, teniendo en mi mano el bastón de Dios». Josué hizo lo que le había dicho Moisés, y fue a combatir contra los amalecitas. Entretanto, Moisés, Aarón y Jur habían subido a la cima del monte. Y mientras Moisés tenía los brazos levantados, vencía Israel; pero cuando los dejaba caer, prevalecía Amalec. Como Moisés tenía los brazos muy cansados, ellos tomaron una piedra y la pusieron donde él estaba. Moisés se sentó sobre la piedra, mientras Aarón y Jur le sostenían los brazos, uno a cada lado. Así sus brazos se mantuvieron firmes hasta la puesta del sol. De esa manera, Josué derrotó a Amalec y a sus tropas al filo de la espada.

Palabra de Dios/Te alabamos, Señor.

7. SALMO RESPONSORIAL Sal 120, 1-8

R. Nuestra ayuda está en el nombre del Señor.

Levanto mis ojos a las montañas:
¿de dónde me vendrá la ayuda?
La ayuda me viene del Señor,
que hizo el cielo y la tierra. **R.**

Él no dejará que resbale tu pie:
¿tu guardián no duerme!
No, no duerme ni dormita
el guardián de Israel. **R.**

El Señor es tu guardián,
es la sombra protectora a tu derecha:
de día, no te dañará el sol,
ni la luna de noche. **R.**

El Señor te protegerá de todo mal
y cuidará tu vida.

Él te protegerá en la partida y el regreso,
ahora y para siempre. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

M. El Apóstol trae a nuestra memoria la eficacia de la Sagrada Escritura como fuente de sabiduría y camino de salvación. Por ello, nos impulsa a que proclamemos la Palabra "a tiempo y a destiempo".

Lectura de la segunda carta del apóstol san Pablo a Timoteo 3, 14 -- 4, 2

Querido hijo:

Permanece fiel a la doctrina que aprendiste y de la que estás plenamente convencido: tú sabes de quiénes la has recibido. Recuerda que desde la niñez conoces las Sagradas Escrituras: ellas pueden darte la sabiduría que conduce a la salvación, mediante la fe en Cristo Jesús. Toda la Escritura está inspirada por Dios, y es útil para enseñar y para argüir, para corregir y para educar en la justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto y esté preparado para hacer siempre el bien. Yo te conjuro delante de Dios y de Cristo Jesús, que ha de juzgar a los vivos y a los muertos, y en nombre de su Manifestación y de su Reino: proclama la Palabra de Dios, insiste con ocasión o sin ella, arguye, reprende, exhorta, con paciencia incansable y con afán de enseñar.

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.



9. EVANGELIO

M. En el Evangelio, Jesús recurre a la parábola del juez injusto y de la viuda insistente para enseñarnos a perseverar en la oración, a no desfallecer, a confiar en Dios que nos oye, y es misericordioso.

Aleluia.

*La Palabra de Dios es viva y eficaz,
discierne los pensamientos
y las intenciones del corazón.*

Aleluia.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 18, 1-8

Jesús enseñó con una parábola que era necesario orar siempre sin desanimarse: «En

una ciudad había un juez que no temía a Dios ni le importaban los hombres; y en la misma ciudad vivía una viuda que recurría a él, diciéndole: «Te ruego que me hagas justicia contra mi adversario». Durante mucho tiempo el juez se negó, pero después dijo: "Yo no temo a Dios ni me importan los hombres, pero como esta viuda me molesta, le haré justicia para que no venga continuamente a fastidiarme". Y el Señor dijo: «Oigan lo que dijo este juez injusto. Y Dios, ¿no hará justicia a sus elegidos, que claman a Él día y noche, aunque los haga esperar? Les aseguro que en un abrir y cerrar de ojos les hará justicia. Pero cuando venga el Hijo del hombre, ¿encontrará fe sobre la tierra?»

Palabra del Señor. / Gloria a Ti, Señor, Jesús.

10. HOMILÍA/SILENCIO

11. PROFESIÓN DE FE

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra. Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **Amén**

12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Dios Padre, con amor de hijos te dirigimos nuestra oración. Tú conoces todo lo que nos inquieta y te pedimos nos concedas hacer tu voluntad. A cada invocación respondemos: **Por Cristo, óyenos.**



Por la Iglesia Católica, para que a pesar de las persecuciones y tribulaciones, permanezca fiel al Mensaje de amor y transmita la Buena Nueva con alegría y esperanza. **Oremos.**



Por todos los misioneros y misioneras que gastan su vida anunciando el Evangelio, para que en este mes Misionero Extraordinario, sean renovados en su compromiso de ser agentes de cambio en la sociedad. **Oremos.**



Por las personas que se sienten solas, abandonadas y con muchos sufrimientos, para que descubran en nuestra solidaridad, el Rostro misericordioso de Dios Padre. **Oremos.**



Por todos nosotros, que hoy acudimos a las urnas, para que iluminados por el Espíritu Santo, votemos con responsabilidad y sabiduría, eligiendo a los gobernantes que trabajarán con justicia, honradez, tolerancia y libertad. **Oremos.**

(Los fieles de la Asamblea pueden formular oraciones por los acontecimientos actuales, especialmente por las Elecciones Generales del país.)

C. Dios todopoderoso escucha nuestras oraciones y las que guardamos en nuestro corazón por el gran amor que nos tienes. Por Jesucristo nuestro Señor. **Amén.**



LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

13. "Entre tus manos" (VSJ 123; E.R. 1533)

**Entre tus manos está mi vida, Señor,
entre tus manos pongo mi existir,
hay que morir, para vivir,
entre tus manos confío mi ser.**

Si el grano de trigo no muere,
si no muere, solo quedará.
pero si muere, en abundancia dará
un fruto entero que no morirá.

14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Te ofrecemos, Señor, estos dones, con un corazón libre y generoso, para que tu gracia nos purifique por estos misterios que ahora celebramos. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



PLEGARIA EUCARÍSTICA

15. CANTO DE COMUNIÓN "Fiesta del banquete" (VSJ 212; E.R. 2324)

**Fiesta del banquete, Mesa del Señor,
Pan de Eucaristía, Sangre del Redentor.**

Este pan que nos das por manjar,
es el pan de unidad y de fraternidad.

Hacia Ti vamos hoy, a tu altar,
Tú nos das la ilusión en nuestro caminar.

Escuché hoy su voz en mí caminar,
conocí al Señor en la fracción del pan.

16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Concédenos, Padre, que la participación en la Eucaristía nos ayude para aprovechar los bienes temporales y alcanzar los bienes eternos. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



RITO DE CONCLUSIÓN

M. Terminada la Eucaristía, hemos de continuarla a lo largo de la semana. Que nuestra vida sea de oración continua, de adoración, de acciones de gracias y que nuestras acciones sirvan para alabarlo. Con la libertad de los hijos de Dios cumplamos hoy nuestro deber cívico.

17. BENDICIÓN

C. La Bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo (†) y Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y les acompañe siempre. **Amén.**

18. CANTO FINAL: "Madre de los pobres" (VSJ, 252/E.R. 2726)

Madre de los pobre, de los peregrinos,
te pedimos hoy por América Latina.
Tierra que visitas con los pies descalzos
apretando fuerte un niño entre tus brazos.

**América despierta, sobre sus cerros
despunta la luz de una mañana nueva.
Día de la salvación que ya se acerca,
sobre los pueblos que están en tinieblas
ha brillado una gran luz.**

Luz de un niño frágil que nos hace fuertes,
luz de un niño pobre que nos hace ricos,
luz de un niño esclavo que nos hace libres.
Esa luz un día nos diste en Belén.

Octubre 2019: MES MISIONERO EXTRAORDINARIO

Seguimos conociendo la Carta Apostólica "Maximum Illud"

TERCERA ENTREGA: Problemática de las Vocaciones Misioneras (MI 32-39)...

El Papa Benedicto XV publica la *Maximimi Illud* como un documento pontificio **profético y misionero**, hasta el punto de ser considerado como el comienzo de lo que, de hecho, se llamó «el siglo de misiones». A lo largo del siglo XIX aparecieron numerosos documentos misioneros pontificios, con el objetivo de fortalecer la misión de cooperación de la Iglesia, a través de las numerosas instituciones misioneras que el Espíritu Santo había hecho nacer en el mundo, especialmente en África.

Atención a las vocaciones Indígenas

A esto se añade una cuestión importante, que el Papa Benedicto XV aborda en su Carta Apostólica y que hasta entonces había sido descuidada en la actividad misionera de la Iglesia: **la poca atención dada a las vocaciones indígenas**. (MI. 54)



Documento profético y audaz

La Carta Apostólica *Maximimi Illud* abre las puertas a una reflexión sobre la *misión ad gentes*: «la misión puede renovar la Iglesia». Desde sus primeras palabras se refiere al hecho de que anunciar el Evangelio no es sólo proclamarlo para aumentar el número de los bautizados, sino que lo considera como el fruto de un encuentro con Cristo, nacido de la fe, más allá de las razas, las culturas y los pueblos.

El Papa Francisco aprecia esta Carta Apostólica

El Papa Francisco aprecia la Carta Apostólica del Papa Benedicto XV, porque muestra que la Iglesia es católica, misionera, universal y, como tal, la acción misionera es paradigmática de todo el trabajo de la Iglesia. Por lo tanto, **la tarea misionera no es opcional, sino esencial y prioritaria** (MI 42; 111).

Por primera vez, la misión se convierte claramente en parte de las preocupaciones de la Iglesia, fijando su atención en la necesidad de cuidar de las Iglesias indígenas, de su desarrollo orgánico e inculturado.

Visítanos en:



Dios nos habla cada día: Del 21 al 27 de octubre 2019
Liturgia de las Horas: I Semana.

Lunes: Rm 4,20-25; Sal Resp: Lc 1,69-75; Lc 12,13-21

Martes: San Juan Pablo II: Rm 5,12.15b.17-21; Sal 39,7-10.17; Lc 12,35-38

Miércoles: Rm 6,12-18; Sal 123,1-8; Lc 12,39-48

Jueves: Rm 6,19-23; Sal 1,1-4.6; Lc 12,49-53

Viernes: Rm 7,18-25a; Sal 118,66.68.76.77.93-94; Lc 12,54-59

Sábado: Rm 8,1-11; Sal 23,1-6; Lc 13,1-9

Domingo 30 Durante el Año: Eclo 35,12-14.16-18; Sal 33,2-3.17-19.23; 2Tm 4,6-8.16-18; Lc 18,9-14

